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ПРАВОПИСАНИЕ ОКОНЧАНИЙ
СКЛОНЕНИЕ ПАДЕЖ ОКОНЧАНИЕ

1, 2 РОДИТЕЛЬНЫЙ Ы-И
1 ДАТЕЛЬНЫЙ, 

ПРЕДЛОЖНЫЙ 
-Е

2 ПРЕДЛОЖНЫЙ -Е
3 РОДИТЕЛЬНЫЙ, 

ДАТЕЛЬНЫЙ, 
ПРЕДЛОЖНЫЙ

-И

-ИЙ, ИЯ, -ИЕ РОДИТЕЛЬНЫЙ, 
ДАТЕЛЬНЫЙ, 
ПРЕДЛОЖНЫЙ

-И

РАЗНОСКЛОНЯЕМЫЕ РОДИТЕЛЬНЫЙ
ДАТЕЛЬНЫЙ
ПРЕДЛОЖНЫЙ

-И



Варианты падежных 
окончаний

1.      2 склонение 
Именительный падеж множественного 

числа 

1)МЕЖДУ ФОРМАМИ НА –Ы(И) И  -А(Я)
 СМЫСЛОВЫЕ РАЗЛИЧИЯ

ЛАГЕРИ(ПОЛИТ.ГРУППИРОВКИ), - ЛАГЕРЯ 
(УЧРЕЖДЕНИЯ)
 УЧИТЕЛИ (ИДЕЙНЫЕ НАСТАВНИКИ) УЧИТЕЛЯ
(ПРЕПОДАВАТЕЛИ)



2) СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ ИНОЯЗЫЧНОГО 
ПРОИСХОЖДЕНИЯ 

НА –ЕР(ЁР); -ТОР, -СОР
ИНЖЕНЕРЫ, ШОФЕРЫ, РЕДУКТОРЫ, ПРОЦЕССОРЫ

3)ОДУШЕВЛЕННЫЕ  СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ ИНОЯЗЫЧНОГО 
ПРОИСХОЖДЕНИЯ НА –ТОР, - СОР

ДИРЕКТОРА, ПРОФЕССОРА
4)ОДУШЕВЛЕННЫЕ СУЩ. 
НА –ТОР,СОР-                   РЕКТОРЫ. АВТОРЫ



Варианты падежных 
окончаний

2 склонение 
Именительный падеж множественного 

числа -Ы(-И)
СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ 

ИНОЯЗЫЧНОГО 
ПРОИСХОЖДЕНИЯ 

НА –ЕР(ЁР); -ТОР, -СОР
ИНЖЕНЕРЫ, ШОФЕРЫ, 

РЕДУКТОРЫ, 
ПРОЦЕССОРЫ

ОДУШЕВЛЕННЫЕ СУЩ. 
НА –ТОР

РЕКТОРЫ. АВТОРЫ

-А(-Я)
ОДУШЕВЛЕННЫЕ  

СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫ
Е ИНОЯЗЫЧНОГО 

ПРОИСХОЖДЕНИЯ 
НА –ТОР, - СОР

ДИРЕКТОРА, 
ПРОФЕССОРА

МЕЖДУ ФОРМАМИ НА 
–Ы(И) И  -А(Я)

 СМЫСЛОВЫЕ 
РАЗЛИЧИЯ

ЛАГЕРИ
(ПОЛИТ.

ГРУППИРОВКИ), - 
ЛАГЕРЯ (УЧРЕЖДЕНИЯ )

УЧИТЕЛИ (ИДЕЙНЫЕ 
НАСТАВНИКИ)

 УЧИТЕЛЯ 
(ПРЕПОДАВАТЕЛИ)



2.   2 склонение
Родительный падеж множественного числа

-У(-Ю)
Вещественные        

сущ.при указании 
на количество, 

часть целого
Стакан чаю, кусок 

сыру;
Купить сахару 

(Сравнить: запасы 
сахара, 

плантации чая)

Отвлеченные и 
собирательные 

существительные 
в сочетании 

со словами много, 
мало

Много шуму                                                                                                                        
 мало народу

Устойчивые 
сочетания

Ни слуху ни духу
 Без году неделя

Дать маху



     
3.  ТВОРИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ

1)ЖЕНСКИЙ РОД  3 
СКЛ. 

-АМИ(-ЯМИ)
-ЬМИ 

(УСТАРЕВШЕЕ)

• ДВЕРЯМИ, ЛОШАДЯМИ 

•  ДВЕРЬМИ, ЛОШАДЬМИ
• -
• УСТОЙЧИВЫЕ СЛОВОСОЧЕТАНИЯ
• ЛЕЧЬ КОСТЬМИ, ХЛОПНУТЬ ДВЕРЬМИ



2)  ИМЕНА 
СОБСТВЕННЫЕ

Творительный падеж

РУССКИЕ ФАМИЛИИ 
ов, -ев, -ин, -ын

• -ЫМ
• Ивановым,      Спицыным, 

, Бородиным

ИНОСТРАННЫЕ 
ФАМИЛИИ
-ен,   -ин...

• -ОМ
•                      Дарвином,  Бетховеном



3) Названия населенных пунктов 

Которые  оканчиваются на  
-ОВ, -ЕВ, –ОВО,  -ЫН, -ИН

Под Царицыном, под Сормовом, под 
Киевом

Окончание -ОМ



4. РОДИТЕЛЬНЫЙ ПАДЕЖ 
МНОЖЕСТВЕННОГО ЧИСЛА

1)НУЛЕВОЕ ОКОНЧАНИЕ

ПАРНЫЕ 
ПРЕДМЕТЫ

НАЗВАНИЯ 
ВОИНСКИХ 
ГРУПП

НАЦИОНАЛЬНОСТИ 
С ОСНОВОЙ 
НА-Н и -Р

ЕДИНИЦЫ 
ИЗМЕРЕНИЯ

БОТИНОК, 
ВАЛЕНОК
САПОГ,
ЧУЛОК 
ПОГОН, 
ЭПОЛЕТ 
(НО: носков)

ПАРТИЗАН, 
СОЛДАТ, ГУСАР, 
ДРАГУН, УЛАН
(но в сочетании с 
числит.
Пять уланов, 
гусаров, 
драгунов

АНГЛИЧАН,     
АРМЯН, БОЛГАР, 
ГРУЗИН,      
ОСЕТИН, ТУРКМЕН, 
ТУРОК, ЦЫГАН, 
РУМЫН

ВОЛЬТ, 
АМПЕР,        
ВАТТ, 

АРШИН



2) ЕСТЬ ОКОНЧАНИЯ

НАЦИОНАЛЬ
НОСТЬ

ЕДИНИЦЫ 
ИЗМЕРЕНИЯ

НАЗВАНИЯ 
ОВОЩЕЙ И 
ФРУКТОВ

СУЩЕСТВ. 
НА  -ИЯ, -ЬЯ, -ИЕ ,-ЬЕ

КАЛМЫКО
В, 
КИРГИЗОВ, 
ТАДЖИКОВ 
УЗБЕКОВ

КИЛОГРАММО
В
КИЛОМЕТРОВ
ГРАММОВ
КУЛОНОВ

НЬЮТОНОВ
ГЕКТАРОВ

АПЕЛЬСИНОВ
МАНДАРИНОВ
ЛИМОНОВ
БАНАНОВ

ПОМИДОРОВ
БАКЛАЖАНОВ
(СРАВНИТЬ: 
яблок, груш)

СТАНЦИЙ
ПЕВУНИЙ
СЕЛЕНИЙ
ПОМЕСТИ
Й

РУЖЕЙ, 
ПЛАТЬЕВ
УСТЬЕВ
ПОДМАСТЕР
ЬЕВ

ВЕРХОВЬЕВ
(-ИЙ)
НИЗОВЬЕВ
(-ИЙ)




